

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

## DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

### ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.  
Entregado su importe en Madrid o enviado en metálico, libranza o sellos del correo a la Administracion, calle del Rubio, num. 23, que no servirá suscripcion que no haya sido previamente pagada.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.  
Madrid 8 rs., Prov. 10, Estranj. y Lit. 24.  
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN:  
En la Administr. calle del Rubio, num. 23, y  
en el Pabellon de la Plaza de Santa Ana.

NO XIV.—NUM 1,223 DE LA NOCHE. MADRID.—MARTES 22 DE OCTUBRE DE 1861. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM 23

#### IMPORTANT.

Desde 1.º de noviembre próximo LA CORRESPONDENCIA estrenará una nueva, clara y compacta fundición. Para aumentar también la lectura, ahora que las sesiones de Cortes ofrecen ser tan interesantes, daremos a los suscritores de las provincias solo una novela; pero como hasta aquí recibirán el periódico lleno completamente con noticias de interés del momento. Las sesiones de Cortes las publicaremos en extracto, pero por un método que las hará conocer hasta en sus más íntimos detalles. Y con objeto de dejar concluida antes de la apertura de las Cortes la novela Dos para dos, daremos de ella por algunos días las diez y seis páginas que hoy dedicamos a las lecturas amenas.

#### PRIMERA EDICION.

A creer a algunas correspondencias del extranjero, parece que Londres y no París será el punto donde se firmará el convenio destinado a establecer la acción común de la Francia, la Inglaterra y la España en la cuestión mejicana.

Dice anoche La Epoca que, apesar de las dudas de una parte de la prensa y del silencio oficial que guardará el futuro tratado sobre eventualidades que han de depender principalmente de la libre voluntad del pueblo mejicano y de la influencia moral que ejerza en Méjico la actitud de Francia, de la España y de la Inglaterra, nuestro colega tiene motivos para insistir en que la expedición de Méjico está destinada a fines mas altos que los de apoderarse de las aduanas de Veracruz y Tampico.

El conde del Recuerdo, hijo de su majestad la reina Cristina, acaba de ser agregado a la embajada española en París.

El día 13, convidó a comer el duque de Osuna, en su hotel de Berlin, al marqués de la Rivera para corresponder al banquete que este le había dado el día 10, cumpleaños de S. M. A la comida, que fue espléndida, asistieron el marqués de la Rivera y su señora, el marqués de Arcicollar y la suya, el marqués de Acapulco, el canciller mayor de aquella corte y los señores Errasti, Toledo, Diaz y demás de la embajada extraordinaria con los dos secretarios particulares del duque. Terminada la comida se trasladaron los convidados a casa del marqués de la

Rivera, por ser día de su recepción semanal.

La cosecha ha sido tan escasa en los distritos del Oeste de Irlanda, que se temen los horrores del hambre para este invierno.

Ha sido nombrado administrador de propiedades y derechos del estado en Santander, D. Casto García Barrosa.

Anoche a las nueve se depositó en la real capilla de Palacio el cadáver de S. A. R. la infanta doña Concepcion.

La entrega de los restos de su alteza real se hizo en la cámara régia con todo el ceremonial de costumbre. La marquesa de Málpica con una de las azafatas de la escuela niña, la Sra. de Ibarquén, en un azafate de rasó blanco con adornos de color de rosa, sacaron el cadáver de las régias habitaciones y lo entregaron a los cuatro mayordomos de semana mas antiguos, quienes le condujeron hasta la soleta donde lo recibieron cuatro gentiles-hombres de casa y boca que a la puerta de la capilla lo pusieron en manos de los Monteros de Espinosa, a quien en la meseta de la escalera les preguntó el marqués de Alcañices, mayordomo mayor de S. A. R., si se entregaban del cadáver de S. A. R. la infanta doña María de la Concepcion.

El clero de la capilla con el patriarca, revestido de pontifical y precedido de la cruz, marchaba delante del cadáver que fué por fin depositado y expuesto al público en medio de la capilla en una cama imperial de color carmesí.

Cuatro monteros de cámara quedaron desde luego custodiando el cadáver, y alrededor de la cama de gloria se colocó una guardia de honor de alabarderos. A los pies del catafalco están el escudo y el estandarte de la real hermandad de Criados de S. M. que por sus estatutos debe asimismo velar el cadáver.

Hoy a las once se celebrará la misa de gloria a la que deben asistir de media gala todas las clases de la etiqueta del real Palacio. El duque de Bailon, los condes de Balazota y Altamira y el general Belestá, como jefes de Palacio acompañaron el cadáver hasta la capilla.

La traslación al Escorial se verificará mañana a las siete en coches de la real casa por el camino de la etiqueta de la misma, y en el real Monasterio se repetirán las formalidades y el ceremonial que há poco se hicieron cuando la malograda princesa llegó por primera vez a aquel venerando recinto.

El presidente del Consejo de Ministros respetando como era justo el profundo dolor que en estos terribles momentos aqueja a S. M. la Reina, no fue ayer a Palacio, y en los frecuentes recados que envió para saber de la salud de S. M., hizo que les previnieran el motivo de retraimiento y del de los demás señores ministros, para que si lo estimaba oportuno se sirviesen señalarles en el día de hoy una hora en que pasar a la régia cámara para tener el honor de besar sus reales manos.

Anoche hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del interior y del extranjero:

**Cádiz 21.**  
Ha llegado el vapor correo de Canarias con noticias de Tenerife del 14. A esta fecha no anuncia novedad en aquellas islas.

El día 4 había llegado allí el vapor «Leon» que continuó el 9 su viaje a Fernando Poo. El 13 por la noche llegó también el vapor correo «Europa» que siguió sin novedad su viaje a las Antillas.

**Turin 20.**  
La «Opinione» denuncia que el general Della Rocca ha sido recibido por el rey de Prusia con la mayor cordialidad.

**Londres 20.**  
Hay noticias de Nueva York del 10. Los rumores generalmente acreditados, son que Price se ha retirado a Arkansas, y que Fremont ha marchado para perseguirle. Se dice que Macculloch tratará de cortar las comunicaciones de Fremont con San Luis, y que se dirigirá contra esta ciudad. El general Wool ha vuelto a Músterel. Se ha arrestado a Ar-raukin en Toronto, por alistamientos hechos por cuenta del ejército federal. El general Rosenkrantz ha mandado un despacho a Washington asegurando al gobierno federal que podrá resistir el ataque combinado de los generales Lee y Floyd. El general Macclellan ha pasado revista en Washington a seis mil hombres de caballería y veinte baterías de artillería.

**Roma 20.**  
El cardenal Marini desaprobaba altamente la carta que le ha sido dirigida el 30 de setiembre por M. G. R. Liberani, porque es insultante para la dignidad del Papa y su gobierno. El cardenal Marini no tiene relacion alguna con Liberani. La carta fué publicada por los periódicos antes de llegar a su destino.

**Viena 20.**  
La ciudad de Pesth está tranquila. Se aguardan medidas de rigor.

**Bruselas 20.**  
La «Independencia» desmiente la noticia de la creacion de una no-

bleza imperial en Francia, y dice que no hay crisis en el ministerio del emperador.

#### SEGUNDA EDICION.

La Gaceta confirma, en sus partes oficiales, la triste noticia del fallecimiento de S. A. R. la infanta doña Concepcion, ocurrido a las tres menos cuarto de la tarde de ayer.

Por el ministerio de Fomento se ha autorizado al ayuntamiento y junta de hacendados de Teruel, para que construyan una nueva presa sobre el rio Guadalaviar, en sustitucion de la titulada de San Blas, que fué destruida por las avenidas que tuvieron lugar en diciembre del año último, variando el punto de emplazamiento de dicha presa y prolongando la acequia que se deriva de la misma.

De real orden se ha autorizado al capitán general del departamento de Cádiz, para que directamente solicite de los capitanes generales de los de Teruel y Cartagena, la remision a aquella capital de los pilotos particulares que en la compression de aquellos mandos se presenten adornados de todas las circunstancias requeridas hasta el número necesario para cubrir las vacantes que existen o puedan existir en los buques destinados en el primer citado departamento.

Ha sido nombrado primer ayudante de la comandancia del tercio naval de Barcelona, el teniente de navio de la escala de reserva D. Francisco de Salas y Rodriguez.

La sociedad patriótica de Lisboa ha publicado el acta de la sesion que ha dado lugar a la real orden que conoce nuestros lectores. En ella solo aparece un ligero extracto de los discursos. «El Sr. Costa Pereira (dice) disertó sobre los meetings, diciendo que estos nunca se podian considerar como un acto revolucionario; que él estaba por las revoluciones morales e intelectuales; pero no podía menos de recordar los beneficios que resultaron de las revoluciones de 1820 y 1835, y que la misma revolucion francesa, a pesar de haber derribado en el cadalso la cabeza de Luis XVI, hecho que él reprochaba y lamentaba mucho como lamentaba todos los excesos a que aquella revolucion se entregó, produjo algunos buenos resultados a Francia y aun a Europa.» Como se vé, si el acta está conforme con lo que pasó, las aseveraciones de O. Portuguez, eran calumniosas.

Mientras que en Francia y en España se disfruta de una temperatura de

esto, en Suiza está cayendo nieve con tal abundancia, que en algunos puntos sube aquella cerca de cinco pies sobre el terreno.

Las importaciones de vinos en Inglaterra desde 1.º de enero hasta 31 de agosto último, han ascendido a galones 7.844.505; de los que se declararon a la venta en el país 7.667.894. Los arribos de Francia y Portugal son inferiores al consumo, y los de España al contrario. Se aumenta la afición al vino blanco, del cual se han bebido galones 4.046.697, y del tinto solamente 3.621.497. Sirva de aviso y de gobierno a nuestros cosecheros y especuladores.

Ha causado en Francia ianensa consternacion la catástrofe ocurrida en las ruinas de Besages donde han perecido ahogados 103 trabajadores con motivo de haber penetrado en la mina las aguas arrojadas por una horrible y repentina tempestad.

Habiéndose introducido algunas reformas en el arancel de los Estados Unidos, el cónsul de España en Filadelfia ha remitido al ministerio de Estado una lista de los artículos cuyos derechos de importacion se han alterado por la ley de 5 de agosto último.

Hace un año los ferrocarriles españoles contaban en explotacion 1.712 kilómetros; hoy suben a 2.549, resultando por consiguiente 637 kilómetros abiertos a la explotacion en el espacio de un año. La línea de Madrid a Alicante ofrece un producto kilométrico anual de 125.766 rs. La de Madrid a Zaragoza, detenida todavía en Jadraque, no ofrece aun mas que un producto kilométrico anual de 37.575 rs. El del ramal de Ciudad Real, esaun menor si bien ofrece cambiar para el porvenir, por serle afuentes dos importantes líneas. Los productos del Norte de España, en el tercer trimestre, se dividen en reales 6.194.533 para las secciones de San Chirrian a Búrgos y de Duénas a Alar, y en reales 572.736 para la de Madrid al Escorial, explotada solamente desde agosto. Separando, pues, esta cifra sobre la primera, obtendremos un producto kilométrico anual de mas de 80.000 rs. La línea de Valencia a Almansa, da un producto de mas de 80.108 rs. El ferrocarril de Sevil a Jerez y Cádiz, 409.720. El de Córdoba a Sevilla, 36.416. El de Isabel II, 150.542. No puede deducirse aun el producto kilométrico del camino de Pamplona a Zaragoza ni desde esta ciudad a Barcelona. Los demás ferrocarriles catalanes han tenido poca variacion: el de Mataró y Girona ofre-

#### EL HOMBRE MALO. (1)

En los confines de la provincia de Guadalajara con la de Soria, hay un pueblecillo algo retirado del camino real y olvidado de todo el mundo, menos del gobierno que le tiene muy presente cuando reparte las contribuciones.

En aquel pueblecillo, que se llama el Tomillar, porque está rodeado de fragantes tomillares, vivian la tia Merregilda y su hijo Gomisindo, que así llamaban a ambos en el pueblo, encontrando mas comodo pronunciar estos nombres que las de Hermenegilda y Gumersindo que recibieron en la pila bautismal.

La tia Merregilda tenia tienda que surtía de géneros, haciendo de cuando en cuando un viaje a Guadalajara, y empleando cinco o seis duros que venian a ser la mitad de su capital en circulacion, y ademas hospedaba a los forasteros que iban por el Tomillar y se reducia a algun comisionado de apremios o algun cazador de Guadalajara o de Sigüenza.

Gomisindo era un gallardo mozo de diez y ocho años, que acababa de redimir su suerte de soldado con seis mil reales, que la pobre de su madre ha-

bia sacado de la venta de la mitad de sus tierras.

Arañando la madre por un lado y arañando el hijo por el otro, madre e hijo vivian en paz y en gracia de Dios todo lo felices que puede vivir el que arregla sus gastos a sus haberes, está tan distante del hambre y la desnudez, como de la hartura y el lujo, y se resigna con su suerte, aunque su suerte no sea buena. En este punto madre e hijo tenían mucho talento.

Un día apareció en el Tomillar un forastero, llevando por único equipaje una escopeta al hombro, y por único acompañamiento un perro detrás, y como preguntase si habia alguna fonda donde pudiera hospedarse, las personas a quienes preguntó se sonrieron maliciosamente al oírle hablar de fonda, y le encaminaron a casa de la tia Merregilda.

Un momento despues corria de boca en boca por todo el pueblo, como un gran acontecimiento, que un señor de Madrid habia llegado al Tomillar.

El señor de Madrid era un hombre como de cuarenta años, y a juzgar por su traje, su señoría debía tener pocas rentas.

—Diga Vd., buena mujer, preguntó a la tia Merregilda con aire de superioridad, ¿no han venido por aquí mis criados?

—No señor, no ha venido nadie, contestó la tia Merregilda.

—¡Canallas! En cuanto vuelva a Madrid voy a poner de patitas en la calle desde el cochero al mayordomo, esclamó el señor muy incomodado.

—Ande Vd., señor, que ya vendrán y si no mi hijo y yo le serviremos a usted en todo lo que le haga falta, dijo la tia Merregilda con la solicitud y la amabilidad que eran debidas a un señor que tenia coahero y mayordomo.

—Yo necesito una habitacion decente donde pueda esperar a esos bribones que por lo visto han creído mas cómodo seguir hacia Guadalajara en mi carruaje de cuatro caballos que forcer camino y venir a esperarme aquí como se lo encargué, mientras yo me entretenia cazando en los tomillares.

La tia Merregilda condujo al huésped a la mejor habitacion de su casa, es decir, a la sala que estaba modestamente amueblada pero embellecida por el aseó y el orden.

—¿No tiene Vd. habitacion mas decente que esta? preguntó desdenosamente el forastero.

—No señor, contestó la buena mujer algo picada de que pareciese poco decente la sala en que ella tenia puestos sus cinco sentidos.

—Pues tendrá que resignarme a esperar aquí a esos bribones. No estrañe

Vd. mi mal humor porque es muy duro tener que servirse uno a sí propio y ocupar una habitacion como esta cuando se tiene una docena de criados y se habita un palacio que hasta la reina encuentra cómodo y hermoso cuando le visita.

La tia Merregilda se iba hinchando de orgullo conforme iba descubriendo el altísimo personaje que tenia en su casa, y hasta creía ya que harlo bondadoso y llano se mostraba con ella aquel señor cuando no se habia incomodado porque le tratase simplemente de usted como trataba al alcalde y al cura del pueblo.

Ocho días despues de la llegada del Sr. de Madrid al Tomillar, los tomillares estaban que reventaban de gozo y de orgullo.

El forastero, que era hombre riquísimo y de ilimitada influencia, no solo cerca del gobierno sino cerca de la misma reina, estaba decidido a proteger al Tomillar, de modo que aquella pobre y olvidada aldea fuese dentro de poco tiempo una de las poblaciones mas prósperas y envidiadas de la Alcarria.

El conde de Pico-altos, que este elevado título tenia aquel personaje

agradecido a la franca y leal hospitalidad que habia encontrado en aquella aldea, y enamorado de las ventajosas condiciones que el Tomillar reunia, sobre todo para la caza y la industria, estaba decidido a proporcionarles nada menos que las siguientes gangas:

La de que pasase por allí el ferrocarril de Soria;

La de que se declarase al Tomillar cabeza de partido judicial, si es que no se conseguia que fuese a Guadalajara la capitalidad de provincia;

La de que se perdonasen al Tomillar las contribuciones atrasadas;

La del establecimiento, por cuenta del mismo opulento conde, de una gran fábrica de paños y otros tejidos, que echase la pala a las que en otro tiempo dieron celebridad a Guadalajara y el Nuevo-Baztan;

La de la explotacion en grande de los riquísimos criaderos de oro y plata que abundaban en el término del pueblo, segun las observaciones que acababa de hacer el mismo conde, inteligentísimo en minería, como lo probaban sus descubrimientos de aquellos preciosos metales en Sierra Almagrera y aun en Hiedra de la inia;

La del establecimiento en el Tomillar de un colegio de Padres escolapios;

La de la construccion por el mismo conde de un magnifico palacio de ve-

cen en sus productos alguna disminucion; no se conocen los de Granollers y Gerona y el de Martorell presenta en el trimestre un ligero aumento. Tambien presenta aumento Langreo a Gijon cuyo producto kilométrico anual es hoy de 94,340 rs. En general nuestros ferro-carriles siguen presentando excelentes ingresos que confiamos fundadamente han de seguir aumentando siempre en progresion creciente en el porvenir.

Han sido nombrados ayudante de la isla Cristina, el alférez de fragata graduado D. Tomás Guixot, y primer ayudante de la comandancia del tercio naval de Barcelona el teniente de navío de la escala de reserva, D. Francisco de Salas y Rodriguez.

Se ha conferido en propiedad el destino de secretario de la ordenacion del departamento del Ferrol, al oficial primero del cuerpo administrativo D. Rafael Caamaño y Lago, y dispuesto que el teniente de navío D. Joaquín Aguirre y Juano vuelva a la Península a continuar sus servicios.

El 16 hizo su entrada solemne en Calaborra el señor Monscillo, obispo de la diócesis. La poblacion en masa salió a recibir al nuevo prelado, y éste, montado en una mula ricamente enjaezada llegó hasta en el templo, el que despues de ratificar sus juramentos, estuvo oyendo un *Te-Deum*. Por la noche fué obsequiado su Ilmo. con fuegos artificiales y otros festejos. Hacia mas de tres años que aquella diócesis carecia de un pastor.

Las noticias mercantiles llegadas por el correo de ayer, alcanzan al 19, y segun ellas el trigo estaba el 15 en Barcelona de 70 a 86 cuartera; el 17 en Villalon de 49 a 49 1/2; Zaragoza de 20 a 21 y 1/2; el 18 en Logroño de 52 a 53; en Jerez de 53 a 60; en Sevilla de 50 a 66; en Murcia de 65 a 72; en Tarragona de 72 a 82; en Cartagena a 65; en Leon de 44 a 51; en la Corona a 16 el ferrado; el 19 en Córdoba, de 47 a 52, en Valladolid a 52.

La cebada estaba a iguales fechas: en Barcelona de 34 a 36; en Villalon de 39 a 40; en Zaragoza de 8 1/2 a 9; en Logroño de 32 a 35; en Jerez de 54 a 56; en Sevilla de 54 a 56 1/2; en Murcia a 50; en Tarragona de 54 a 56; en Cartagena a 52; en Leon de 37 a 42; en la Corona a 14; en Córdoba a 31.

El aceite en Barcelona a 18.67 cuarteran, en Zaragoza de 65 a 67, en Logroño a 94 cántara; en Tarragona de 16 1/2 a 19 1/2; en Cartagena a 68; en la Corona a 61; en Córdoba a 59.

El dueño del café Oriental situado en la Puerta del Sol, imitando lo que días atrás hizo el dueño del inmediato café Universal, inauguró anteaño a puerta cerrada su establecimiento. Nada podemos decir de este porque no asistimos a su inauguracion.

Mr. Gustavé Doré, célebre dibujante

de Paris, y autor del *Dante ilustrado*, encuéntrese en Madrid hace algunos dias, a donde le ha venido con el unico objeto de ilustrar nuestro inimitable *Quijote* de la misma manera monumental que lo ha hecho con el gran poema italiano. La grave fantasia, fecunda invencion y profundo talento de Mr. Doré, no podrán menos de encontrar en el libro de Cervantes asunto y ocasion para hacer una obra magistral.

La Abeja Montañesa niega resueltamente que se haya recibido con disgusto por los habitantes de Santander, como supuso hace pocos dias *La Regeneracion*, la resolucion últimamente adoptada por el ministerio de Fomento, aprobando los planes de la nueva poblacion de Matiaño y fijando el emplazamiento de la estacion definitiva del ferro-carril.

El número total de buques ingleses que han naufragado en el año último fué el de 1,579, cifra que representa 556 vidas perdidas y una propiedad imposible de calcular. Por término medio entran anualmente en los puertos ingleses de 204,945 buques, y salen en el mismo periodo 209,402. De los 1,579 buques perdidos, 284 eran de 50 toneladas abajo; 593, de 51 a 100; 557, de 101 a 300; 105 de 301 a 600; 25, de 601 a 900; 9 de 901 a 1,200, y 6 de 1,200 toneladas en adelante. En los 1,579 naufragios ocurridos en 1860 fueron salvadas 2,152 personas, ó sea el 80 por 100 de las naufragadas, por los botes salvavidas.

Dias pasados recibieron en la universidad de Sevilla la solemne investidura de licenciados en la facultad de derecho administrativo, los señores D. Bartolomé Morales, D. Juan Perez de Vargas, D. Enrique Muñoz, D. Manuel Perez Porto, D. Eduardo Navarro y D. Antonio Ramos Calderon. El Sr. Díez de Tejada y Urbina Daiz, catedrático de instituciones de hacienda pública de España, apadrinó en este acto a sus antiguos discípulos, y pronunció un discurso muy notable.

LA CORRESPONDENCIA no ha emitido opinion alguna como supone *La Iberia*, sobre el empleo de trabajadores irlandeses en nuestras obras públicas; quien se ha ocupado en este asunto es el señor Salazar y Mazarredo, persona muy inteligente en materias económicas, y cuya opinion se ha limitado a reproducir LA CORRESPONDENCIA diciendo a quien pertenecian.

La mayor actividad reina en nuestros teatros para ofrecer novedades al público que los favorece con su asistencia. En Variedades se disponen para ejecutarse mañana la célebre comedia del Sr. Breton de los Herreros, *Se sabe quién gobierna?* y dentro de tres dias la del Sr. Vega, *El hombre de mundo*. En el Circo se disponen *Los diamantes de la corona*, *La mina de oro* y *Un joleo en Triana*.

La exposicion universal de Londres podria enriquecerse, con gloria para España, con colecciones geológicas de las principales rocas y tierras de la Península, los minerales cobrizos y plomizos del Castillo de las Guardas, Aznalcollar y otros puntos, los productos metalúrgicos de la fábrica del Pedroso y nuestros carbones de piedra.

La España llama la atencion de la empresa del ferro-carril del Mediterráneo sobre el modo con que actualmente son trasportados los perros por aquella via, y propone que los de caza sean conducidos en jaula, aunque sus dueños hayan de satisfacer algo mas por los derechos de conduccion, con tal de estar seguros de que no habrán de sufrir percances con sus perros.

El corresponsal de *El Contemporáneo* en Paris dice que el ministro de lo interior, Sr. Persigny, trabaja hoy mas que nunca contra los príncipes de la casa de Orleans, y que por su ministerio se ha costeado la impresion de un grueso volumen sobre la historia de la casa de Orleans, publicado por Mr. Laurent (de L'Ardeche) ex-carbonario, ex-sosimoniano, ex-montañés y hoy celoso imperialista.

Los informes remitidos desde Nápoles al gabinete de Turin por el general Cialdini, hablan de la mayor actividad de propaganda que se observa en los agentes muratistas; estos han distribuido grandes sumas a las clases bajas de la poblacion. Un agente de los principales, Mr. Tomás d'Agoust, se acaba de embarcar en el puerto de Marsella, dirigiéndose al de Nápoles. Dicese que a principios de noviembre habrá una tentativa muratista.

Es auténtico, segun asegura el corresponsal de uno de nuestros colegas en Paris, que el emperador Napoleon felicitó al rey de Prusia por su negativa a reconocer al rey de Italia, alentándole, además, a perseverar en esta política.

En Málaga se esperaba de un día a otro, que se verificase la vista de una causa que llamaba mucho la atencion pública, referente a sociedades secretas.

Está llamando la atencion de los valencianos, el regimiento de búscars de Parva, con sus ejercicios prácticos de esgrima y ataque, que muy a menudo verifican en las afueras de la poblacion, con una precision y desembarazo que honran mucho al jefe y oficiales del cuerpo.

El 15 se sintió en Altea un fuerte temblor de tierra, que puso en la mayor alarma a los habitantes. El 17 volvió a sentirse el movimiento; pero con menos fuerza. Algunos edificios se resintieron.

En el tercer trimestre de este año se han verificado en Málaga 148 matrimonios, han nacido 872 criaturas, y han ocurrido 848 defunciones.

El vapor de guerra *Leon*, que espe-

ramó un furor temporal en los primeros dias de este mes, y llegó a arribar al puerto de Santa Cruz de Tenerife con grandes averias y una via de agua, salió el 9 del mismo puerto, ya repaados cuantos daños habia experimentado, para su destino.

De Nápoles dicen a uno de nuestros colegas el 13, que tres dias antes se habian puesto en camino para el cuartel general de Borges, 145 oficiales del antiguo ejército napolitano, y otros muchos extranjeros. La misma carta da la triste noticia de que en Correto han sido fusilados por los piemonteses once vecinos, cuyos nombres da el corresponsal de Pontelandolfo, que cuando la destruccion de su pueblo se refugiaron en Correto.

El Escalduna de Bilbao dice con referencia a persona bien informada, que se trata con la mayor actividad del establecimiento del obispado de Vitoria, para cuya silla se designa como el candidato mas probable al Ilmo. señor obispo de Badajoz.

En Bilbao llaman la atencion varias peras cogidas en una huerta de las cercanias de aquella villa. Son de las nombradas duquesas, y hay entre ellas varias que pesan tres libras y doce onzas, siendo todas de calidad excelente.

El domingo terminará en Bruselas la exposicion del retrato del actual Pontífice, que tiene lugar en los salones de la Academia, y cuyos productos se destinan a aumentar el ingreso de la caja central de los artistas belgas, fundada hace diez años a propuesta de M. Gallait, autor del célebre retrato, que ha llamado a la Academia una concurrencia numerosa.

El gobierno belga piensa conceder tres grandes medallas de oro a los tres directores mas afamados de las sociedades musicales del Luxemburgo, a consecuencia de la memoria que le ha presentado el inspector de aquella provincia, M. Van Buggenhout.

Hoy nos ha traído el correo un impreso fechado en Queteare el 50 de agosto y al leer en su cabeza: «Suplemento al Boletín de la division Ligera.

Derrota de Argüelles, Cobos y Negrete!!! Creimos que tanto este pomposo encabezamiento, como el envío del escrito en cuestion desde tan luegas tierras anunciaban un suceso de importancia; pero nos hemos quedado como un carambano al ver que solo tiene por objeto trascribir unos partes generalmente escritos en bárbaro (vaya de mue-tra esta frase: «ya yo y mi compañero Ugalde que me acompañaba...») en los que se da cuenta de que trescientos reaccionarios han sido abuyentados cojiéndoles varios efectos y haciéndoles algunos muertos y prisioneros. Olvidamos decir que el envío del suplemento tiene tambien por objeto pasarnos por las barbas los nombres del «gachupin Lindoro» y del «bandido español Cobos» que parece figuraban entre los reaccionarios y cuya cali-

dad tenia en terrible ansiedad a los tomillares, porque cuando el señor conde no habia escrito, era señal que estaba enfermo ó en el camino le habia sucedido alguna desgracia.

El señor alcalde creyó que era llegado el caso de convocar a concejo para acordar el medio en primer lugar de saber del señor conde, y en segundo de darle a conocer cuanto se interesaba el pueblo en su preciosa salud.

El alguacil tocó, con perdon de ustedes, el cuerno con que desde tiempo inmemorial era uso y costumbre convocar a concejo, y todos los vecinos asistieron a las casas consistoriales, llevados por el cuerno.

Despues de largas y acaloradas discusiones en que mas de un orador fuerza es aunque doloroso decirlo sacrificó a su inmoderado afán de lucir galas oratorias el sagrado interés de la patria vivamente interesada en resolver con premura aquella ardua cuestion, despues de largas y acaloradas discusiones, repetimos se acordó que el señor alcalde, el alguacil y el maestro de escuela pasasen, en representación del pueblo, a Madrid a visitar al señor conde con objeto de felicitarle si habia llegado bueno y de decirle que se aliviara si habia llegado malo.

Ocho dias habian pasado desde el memorable en que el señor conde de Pinos-altos abandonó el Tomillar dejando sumido en hondo desconsuelo a aquel vecindario, y no se sabia aún si S. E. habia llegado con felicidad a Madrid pues el señor conde no habia escrito a pesar de haberlo prometido y

esto tenia en terrible ansiedad a los tomillares, porque cuando el señor conde no habia escrito, era señal que estaba enfermo ó en el camino le habia sucedido alguna desgracia.

(Se concluirá.)

ficacion de gachupin y español se ponen en letas tamadas como mercillas.

En Lisboa se va a hacer una coleccion de estatuites de las primeras notabilidades de aquel pais. El autor de este trabajo artistico será el escultor Sr. Bordalo Pinheiro y las primeras estatuas las de los Sres. Alejandro Herculano, Latino Coelho, Rodriguez Sampaio, Castella Branco, Andrade Corvo, escritores, y Taberda, Rosa y Emiliodas Neves, actores.

El vapor-correo *Tajo*, llegó a la Habana el 24 del mes pasado, habiendo sufrido un fuerte temporal antes de llegar a Puerto-Rico, del cual salió sin novedad, arribando sin ella a la Habana.

Los vinos podrán conservarse y exportarse segun que las cualidades del producto entren en las dos grandes clases de *calidad* y *cantidad*, division importantísima para la fabricacion: cuando hay abundancia de fruto y las cepas están plantadas en terreno feraz, llano y regado el vino es de poca calidad y si lo está en terreno suelto, silíceo calizo, pendiente y de buena exposicion es de buena calidad, y por lo tanto convendrá favorecer uno ú otro producto segun las condiciones económicas de la localidad.

De un detenido examen acerca de la enfermedad que hace algunos años asola una parte considerable de nuestros viñedos resulta que la provincia de Galicia ha sido la mas perjudicada por el *oidium*.

El ayuntamiento y mayores contribuyentes de la Calzada de Calatrava han elevado una solicitud al gobierno para que se estudie un nuevo trazado de la línea férrea de Manzanares a Córdoba por aquel pueblo.

Las últimas noticias sobre la inundacion del Nilo dicen que ha sido de tal consideracion y ha causado tales daños como no habia ocurrido hacia muchos años. Algunas de las comarcas inundadas están a 15 leguas del cauce de aquel, con lo que se deja comprender la magnitud de la crecida.

Están imprimiéndose en Lisboa dos tomos debidos a la literatura popular española. El primero se compone de las *Leyendas vascongadas*, del Sr. Goizueta y el segundo principalmente de cuentos de D. Pedro Antonio de Alarcón y D. Antonio de Trueba. El traductor de ambas colecciones es D. Pedro de Brito Aranha, que segun dicen y a juzgar por trabajos del mismo género que ya ha publicado, ha hecho la version con tanta inteligencia como esmero.

En Medinaceli acaba de inaugurarse una gran fabrica de productos hidráulicos, cuyos dueños los Sres. Lopez y Martinez han obtenido en las numerosas pruebas que con dichos productos han verificado, los mas excelentes y satisfactorios resultados.

El vapor de guerra *Leon*, que espe-

rano en las inmediaciones del pueblo, a cuyo efecto y para rodear el palacio de estensos jardines, viñedos y bosques de caza, compraria a los vecinos al precio que estos quisiesen los terrenos casi infructíferos que allí poseian.

Y por último, y esta gamba era una de las que mas deseaban cazar los tomillareses, la de hacer que se adjudicase al Tomillar una dehesa que hacia siglos disputaban los vecinos de este pueblo a los del Retamar, cascándose las haciendas unos y otros dos veces al año, es decir, cuando los del Tomillar iban a la fiesta del Retamar, y cuando los del Retamar iban a la fiesta del Tomillar.

Estas eran las gansas que en general prometia el señor conde de Picos-altos a los vecinos del Tomillar. Entró las infinitas que prometian en particular, solicitaremos dos: el señor conde, queriendo recompensar el celo con que la tia Merregilda y Gomisindo le servian y obsequiaban, habia decidido nombrar a la tia Merregilda ama de gobierno de su nuevo palacio del Tomillar y a Gomisindo administrador de sus nuevas posesiones.

La diputacion cumplió fielmente su cometido; pero el señor conde de Picos-altos insistió en su resolusion, y cuando el pueblo supo que decididamente su pretension se ausentaba, se echó a llorar como un becerro.

Llegó por fin el instante fiero, es decir, el de la partida del conde, y este, como los canallas de sus criados le habian abandonado, y por lo tanto se

encontraba sin dinero para pagar a la tia Merregilda y gratificar espléndidamente a Gomisindo, quiso dejar en prendas una sortija, que segun confesion del mismo señor, valia un dínaral, como que era regalo de la misma reina; pero la tia Merregilda y Gomisindo se echaron a llorar al ver la ofensa que el señor conde les hacia creyéndoles capaces de desconfiar de él, y como el conde les pidióse perdon por haber ofendido su delicadeza, le manifestó que únicamente les probaria su arrepentimiento aceptando para el camino una onza de oro que tenian ahorrada.

El señor conde no tuvo mas remedio que aceptar la onza.

El pueblo, no menos previsivo y delicado en general, que la tia Merregilda en particular, pensó que el señor conde se encontraba falto de recursos con motivo de la bribonada de los canallas de sus criados, y determinó ofrecerle del modo mas ingenioso y delicado una cantidad decorosa que consistió en 20 onzas como veinte soles, y que el señor conde no tuvo mas remedio que aceptar, vivamente conmovido.

El pueblo el tío quería acompañar al señor conde siquiera hasta el Retamar, pero el señor conde, tan modesto como generoso, se opuso obstinadamente a ello, consintiendo únicamente

en que le acompañasen hasta el término de la jurisdiccion del Tomillar.

Ya que acompañemos al señor conde corto trecho, dijeron los tomillareses, acompañémosle como es debido.

Y buscando la mejor carreta que habia en el pueblo, en un quitame allá esas pajas la egalanaron con un pin-toreseo toldo, la mulleron con sus colchones y almohadas, la adornaron de flores e hicieron subir a ella al señor conde.

Cuando este se hubo colocado en ella dijo casi llorando de emocion:

—Cuando ustedes gusten, señores, pueden enganchar los bueyes.

—Qué mas bueyes que nosotros! esclamaron to los los vecinos a una voz.

Y la carreta partió tirada por los tomillareses, y los vivos, y los sollozos y los patatases comenzaron y no cesaron hasta que los vecinos del Tomillar perdieron de vista al señor conde de Pinos-altos.

III.

Dentro de pocos dias llegará a esta corte el capitán general de Galicia don Atanasio Aleson, conde de la Peña del Moro.

Ha salido de Castellon el gobernador civil, para usar la real licencia que le ha sido concedida.

Un periódico de Orihuela lamenta que por los mayores contribuyentes de la ciudad se haya propuesto al gobierno que se establezca un depósito de caballería en el colegio de Santo Domingo y universidad literaria que fué, cuyo edificio es el monumento mas notable que encierra aquella ciudad.

En Cádiz va a publicarse un periódico semanal de literatura titulado *El Loro*.

En uno de los pueblos de Cinco Villas parece que ha sido asesinado uno de los guardias civiles de aquel puest.

Los padres misioneros destinados a la diócesis de Barcelona, van a comenzar sus ejercicios en tres distintos puntos a la vez, el 26 del actual.

Por las noticias de Méjico que alcanzan al 5 de setiembre, se sabe que los llamados «reaccionarios» sostenían todavía la campaña contra las fuerzas que el gobierno mandaba contra ellos y a pesar de las continuas derrotas que segun los órganos del Sr. Juarez sufrían en todos los encuentros. Segun un suplemento del *Boletín* de Querétaro del 30 de agosto, Argüelles, Cobos y Negro fueron derrotados con unos 300 hombres en Arroyozarco por los comandantes Valencia y Ugaldé, que les hicieron varios muertos y siete prisioneros, y les quitaron algunos pertrechos de guerra.

La paz y el orden se habían restablecido completamente en Honduras a la fecha del 20 de agosto, y el presidente D. Santos Guardiola estaba tan persuadido de ello, que espidió el 15 un decreto de amnistía declarando que, «con escepcion del presbítero D. Miguel del Cid, pueden volver a la república, libres de responsabilidad, todos los emigrados y espulsos por causas o acontecimientos políticos ocurridos durante el gobierno del actual presidente de Honduras.»

En las colecciones de periódicos de Costa-Rica que han llegado a nuestro poder, vemos que se gozaba de completa tranquilidad en el país. El Congreso, que se hallaba reunido en San José, había espedido varios decretos, entre otros uno reglamentando la venta de licores, que antes estaba prohibida al pormenor, y otro autorizando al poder ejecutivo para celebrar contratos con los particulares para la siembra del tabaco en los terrenos adecuados al cultivo de dicha planta.

La fragata *Triunfo* botada al agua desde el arsenal de la Carraga, dicen que es un admirable barco segun sus excelentes condiciones esterioras. Su capacidad es también notable, pues mide 245 pies de eslora, 45 de manga y 24 de puntal. El acto de botar al agua a este buque estuvo tan concurrido como animado. Con esta son tres las fragatas que en pocos dias se han lanzado al agua de nuestros arsenales.

En la provincia de Palencia se trabaja con grande actividad por todos los diputados provinciales para que en la proxima esposicion de Londres esté representada dignamente la industria y la agricultura de toda la provincia.

San pécas los presos que hay a estas fechas en las cárceles de Málaga, procedentes de Loja y otros pueblos, encausados por los sucesos de dicha población.

El jóven protestante, que dijimos se había convertido a nuestra religion en el hospital de Santúcar, sirviéndoles de padrinos los señores duques de Montpensier, falleció al siguiente dia y fue conducido lo al cementerio con gran pompa, costeando todos los gastos SS. AA. Los mismos ilustres personajes dejaron en Sanlúcar diferentes sumas para que se repartiessen entre los conventos y casas de beneficencia.

Está montada y pronto comenzará a funcionar, la primera locomotora llegada a San Sebastian, para conducir material hasta el término de la primera

seccion de aquel ferro carril que ahora se construye.

Algunas personas, dice el *Diario de Barcelona*, se han alarmado infundadamente por haberse presentado en sus habitaciones algunos elegados del ayuntamiento preguntando los nombres de los propietarios de la casa y cuál es la profesion, arte u oficio que ejercen los jefes de las familias que viven en las mismas. El objeto de verificarse semejante clase de investigaciones, no es otro que el de dar cumplimiento a una reciente real orden que dispone, segun tenemos entendido, que las municipalidades tengan un registro, que debe renovarse cada cinco años, de la población, subdividida por calles, manzanas, casas y profesiones.

Recorre las calles de Cáceres un hombre del campo enseñando una loba de pocos meses, el cual se dice que ha dado muerte por su mano a trescientos treinta lobos, todos ellos de cria, menos cuatro. Si es así bien merece un premio el terrible azote de tales fieras.

Con objeto de ensayar y dirigir la zarzuela titulada *La mina de oro* que va a estrenarse en el Circo, ha venido el maestro Reparaz, autor de la música de esta obra.

El movimiento mercantil de Puerto-Rico era escaso a las últimas fechas, pues el equinocio ha retraído a las embarcaciones, y el puerto estaba poco concurrido.

Ha fracasado completamente el viaje hecho a Paris por el Sr. Ratazzi con objeto de reanimar el apagado entusiasmo hacia el Piemonte en las regiones oficiales. El dia 17 tuvo una larga entrevista con el Sr. Thouvenel que contestó con mucha franqueza que el emperador, que no hace nada sin tomar en cuenta la opinion pública, no ha encontrado a esta bastante propicia en Francia, para abandonar lo que resta en pie del poder temporal del Papa. El Sr. Ratazzi insiste en que el gobierno francés obligue al Papa a alejar de Roma a Francisco II, y el Sr. Thouvenel se negó también a contraer compromiso alguno en este particular.

Hoy debe salir de Barcelona para esta corte el Sr. D. Pascual Madoz. Antes ha debido asistir a un gran banquete que le estaban preparando sus amigos y admiradores, para despedirle.

Ayer fué llamado a declarar el editor de *La Iberia* en una nueva causa que, segun el citado periódico, se le ha formado de real orden, por un artículo en que se hacia cargo de una frase que se atribuía al señor presidente del Consejo de ministros.

TERCERA EDICION.

Mañana se verificará la traslacion de los restos mortales de la infanta doña Concepcion al real monasterio de San Lorenzo. A las siete de la mañana saldrá el carro fúnebre por el arco de Palacio que está debajo de la Armería y bajando por la Cuesta de la Vega se dirigirá al Escorial por los paseos de San Vicente y de la Florida. Los cuerpos de la guarnicion, tendidos desde Palacio hasta la puerta de San Vicente, harán al cadáver los honores de ordenanza.

Acompañarán al cadáver de S. A. hasta dejarlo depositado, el mayordomo mayor de SS. AA. RR. jefe de la comitiva; un notario de reinos; un prelado; seis mayordomos de semana; diez gentiles-hombres de casa y boea; cuatro monjes; seis capellanes de honor; cuatro capellanes de altar; un sacristán; un furrier; cuatro músicos; un oficial mayor de Alabarderos; dos caballerizos de campo y un correo.

SS. AA. RR. los duques de Montpensier han dado hoy el pesame por el telegrama a SS. MM., de cuyo jasto dolor participan SS. AA.

El corresponsal de un periódico de Barcelona anunciaba el 17, en carta de Madrid, que el 18 de este mes debía salir el duque de Valencia para Loja para montar la administracion del «ferro carril de Granada a Málaga». Esta fué la misma noticia que nosotros oímos, y que ha quedado desmentida por la detencion del general, que se atribuye hoy a ruegos o consejos políticos.

El Reino nos hace justicia cuando no atribuye a mala intencion lo que hemos dicho sobre la oferta hecha por los oidentes al marqués de la Vega de Armijo de votarle para la presidencia del Congreso. Podemos habernos esplicado mal, ó no haber logrado que se nos entendiera bien por nuestro esplicado colega; pero si hemos querido por un momento poner en duda la veracidad de la persona en cuyo nombre dice *El Reino* que habyaba, ni faltar a los términos corteses a que tanto *El Reino* como nosotros nos mostramos siempre aficionados.

De resultas de un artículo publicado anoche por *La Epoca* se dice hoy que irá un representante diplomático español en la escuadra que debe ir a Méjico, y que probablemente este representante será el Sr. Güell y Renie. Nosotros tenemos la seguridad de que esto no pasa de ser una opinion del periódico citado, y que el gobierno no ha pensado en seguir esta vez los consejos de un periódico, por mas que sea tan acreditado como *La Epoca*.

Los artículos de los periódicos de la oposicion, y las conversaciones particulares de los oposicionistas, no dejan duda alguna de que la coalicion parlamentaria es ya un hecho positivo. *El Reino*, si se quiere una prueba definitiva, confirma lo que ayer adelantó *La Correspondencia*, de que las oposiciones coaligadas habían resuelto votar para la presidencia del Congreso al señor Rios Rosas.

El parque sanitario organizado en Madrid está dando los mejores resultados. Este establecimiento, que proporciona al Estado una notable economia, surte al ejército del material necesario. Se ha adquirido para él un considerable número de efectos y se ha organizado en el mismo un taller de carpintería. Para dar una idea de lo bien montada que se halla, bastará saber que en muy poco tiempo aprontó para el ejército de Cuba, a donde acaban de enviarse, 80 bolsas de socorro, seis cajas de ambulancia de cirugía, una idem de farmacia, una de utensilios, dos de repuesto, dos furgones ligeros, uno id.: almacén, 200 camillas, 40 sillitas-mochilas, 100 pares de artotas.

Hoy han salido de Barcelona para Africa a bordo del vapor *Ebro* mas de 13,000 arrobas de vino de las veinte y un mil contratadas por el gobierno para el racionamiento del ejército de ocupacion de Tetuan.

Hoy ha entrado en Vigo de arribada el vapor inglés de guerra de tres cañones, *Handy*, procedente de Plymouth y destinado a la costa de Africa.

En el drama nuevo titulado *Frutos amargos*, que se estrena mañana en el teatro del Principe, juega como uno de los recursos principales de la obra un aderezo de brillantes: la empresa deseando dar a la escena toda la verdad que el público exige, ha acudido a una persona que ha tenido la amabilidad de prestarle un aderezo cuyo valor pasa de veinte mil duros.

Hoy recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Londres 22.

Los trigos y las harinas continúan en alza.

Nápoles (sin fecha). Han sido presos varios conspiradores reaccionarios.

Varsovia 21. Continúan cerradas las iglesias católicas y los templos protestantes. El público reza delante de las iglesias. Siguen las prisiones.

El Sr. D. Alejandro Shé y Saavedra, que se presenta candidato a la diputacion a Cortes por el distrito de Palma, en la provincia de Huelva, no es uno de aquellos candidatos cuyo triunfo pueda atribuirse a influencias oficiales, sino persona conocidísima en el distrito, muy querida en el mismo, y a quien apoyan las personas mas influyentes de todos los partidos. Esto debe constar en la redaccion de *El Contemporáneo*, periódico que hoy combate la candidatura del Sr. Saavedra, acaso porque se ha dicho que dicha candidatura era aceptada al gobierno; pero bueno es que conste que el gobierno en este asunto no hace mas que ver con gusto la eleccion de una persona dignísima y a quien dan su apoyo, como puede demostrarse a *El Contemporáneo*.

neo, hombres importantísimos de todas comuniones políticas, y aun alguno de los que se han citado como rivales del Sr. Saavedra.

No es cierto lo dicho por un periódico del vecino imperio de que por parte de la administracion francesa se haya opuesto obstáculo a que los diarios de Paris publiquen el anuncio de la subasta de los doscientos millones del Tesoro español, dispuesta por el Sr. Salaverria. El *Monitor* mismo ha publicado dicho anuncio, y el comisionado de hacienda del gobierno en Paris, de quien hoy mismo existen noticias, nada dice de la prohibicion de que ha hablado solo un periódico francés.

Segun se dice que se reunirá la mayoría del Congreso para acordar la mesa del mismo, pero aun no parece fijado el dia para esta reunion. Lo natural es que se celebre el 28 ó 29 del corriente.

La causa formada a consecuencia del descubrimiento del periódico clandestino *El Monigote*, ha pasado por disposicion del juez decano al juzgado de Chamberí, en cuyo distrito se ha perpetrado el delito. Toda la noche última la ha pasado el juez tomando declaraciones.

Esta noche hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Paris 22.

El 3 interior español, a 47 1/4; el 3 exterior a 49 3/8; la diferida, a 41 3/4 y la amortizable, a 00 0/0; el 3 francés, a 67-95, y el 4 1/2 a 95-90.

Londres 22. Los consolidados quedaban de 92 1/2 a 5/8.

Los capitanes generales por sí y en nombre de todas las clases del ejército se han apresurado a suplicar al gobierno que ponga en conocimiento de Sus Majestades la parte que toman en el dolor que ha causado a los reyes la muerte de su augusta hija. También la mayor parte de los gobernadores, civiles han manifestado ya hoy iguales sentimientos.

Hoy a las dos de la tarde ha recibido S. M. la Reina a todos los ministros, que han acudido a manifestarle el profundo dolor que les ha causado la muerte de su augusta hija la infanta doña Concepcion.

Ha llegado a Madrid, y presentándose a S. M. la Reina, el ab-legado que trae los capelos cardenales para los arzobispos de Burgos y Santiago.

Supone *La Iberia* de hoy que la proxima legislatura será en extremo corta y que no llegarán a discutirse los presupuestos. El gobierno y sus amigos son de distinta opinion, y el primero se halla decidido a que no se altere la costumbre de que no se cobren las contribuciones sin haber obtenido antes la aprobacion de las Cortes.

La carta que el ministro de Rusia entregó el domingo a la Reina de parte de su soberano y sobre la que ya han empezado a hacer comentarios, no es mas que una contestacion de fórmula a etiqueta al anuncio de la muerte de la infanta doña María de Regla, hija de los duques de Montpensier.

Han sido concedidas algunas gracias, que eran de justicia, a algunos de los jefes, oficiales e individuos de tropa que cuando los sucesos de Loja recorrieron los pueblos de la provincia de Córdoba y Jaen, y con sus acertados y activos movimientos paralizaron por aquella parte la accion de los aliados en aquella intencion.

Hoy por la mañana se ha celebrado en la real Capilla una misa de gloria de cuerpo presente por S. A. R. la infanta doña Concepcion. Ha oficiado en la misa de pontifical el Patriarca de las Indias. La concurrencia de grandes de España ha sido numerosa y mayor de cuantas se han visto en iguales casos. Ha presidido la funcion el mayordomo mayor de S. M., han asistido a ella los jefes de Palacio y el confesor de S. M. la Reina y otros personajes distinguidos que llenaban el templo.

Profundamente afectadas SS. MM. por la pérdida de su augusta hija, no han podido recibir hoy al inmenso número de personas caracterizadas que

han acudido a manifestarles la gran parte que toman en su sentimiento y entre las que se han visto al Nuncio de S. S. al embajador de Francia y varios hombres políticos SS. MM. han recibido solo a los ministros a quienes de antemano les habían señalado la hora.

El dia 4 de noviembre próximo se abrirán en la direccion general de aduanas y aranceles, las cátedras establecidas para la enseñanza de los que aspiren a ingresar en la carrera pericial de la renta.

En atencion a la festividad del dia 1.º de noviembre, se ha anticipado para el 30 del corriente mes, la presentacion de caballos padres para los depósitos del Estado, que periódicamente se verifica en la Escuela superior de Veterinaria.

En uno de los últimos sorteos de la lotería moderna correspondieron 16,000 duros un billete espedido en la administracion de Tetuan, y de esta cantidad 32,000 rs a un cabo y cuatro soldados del regimiento de Estremadura inmediatamente se presentaron a su coronel, rogándole les facilitase el medio de imponer 30,000 reales en la caja del Consejo de administracion del fondo de reeducacion y enganche del servicio militar, en cuyo poder permanecerá esta suma, percibiendo un interés anual de 5 por 100 acumulado por trimestres. Este hecho y otros análogos de que tenemos conocimiento, revela la confianza que inspira el indicado consejo a la clase de tropa.

El *Gloria* volverá como dijo a ser periódico político el 30 del actual; su redaccion se reorganiza bajo la misma base que anteriormente tenía. Parece sin embargo que el Sr. Massa Sanguinetti no formará parte de la redaccion, entrando en su lugar el Sr. Henao Muñoz, encargado que estuvo en el *Comercio Universal*. Siguen los señores Flament, Menéndez, Diaz y García de la Foz.

Ha llegado a Madrid y se hospeda en la fonda de Embajadores, el doctor Carenave de la Roche, médico francés que se dedica a las enfermedades de la garganta y del pecho.

Esta a punto de repartirse los programas de los estatutos de una nueva sociedad de crédito titulada la *Equidad comercial*, que bajo la direccion del ex-diputado democrata D. Francisco García Lopez se propone llevar a cabo préstamos a todas las clases y negociaciones análogas.

Una de las ocupaciones a que se dedicará la sociedad será la de amueblar habitaciones y darlas en arrendamiento a particulares, así como establecer fondas, cafés, etc.

BOLSA DE MADRID DE HOY.

Table with columns: COTIZACION OFICIAL, Camba, Observa. It lists various financial data points such as '5 ceps. al contado', 'Id. a fin de mes', etc.

ESPECTACULOS DE MAÑANA.

Teatro Real.—Funcion 14.ª de abono.—A las ocho y media de la noche.—*Le Provocatore*, ópera en cuatro actos. Principe.—A las ocho de la noche.—*Los polvos de la madre Celestina*. Teatro de Variedades.—A las 8 de la noche.—*Las pesquisas de Patricio*. Baile.—*El último pichón*. Novedades.—A las ocho de la noche.—*La batalla de Lepanto*. Baile. Circo.—A las 8 1/2 de la noche.—*Elama* y *da y tropa*.—*Un caballero particular*. Zarzuela.—A las 8 1/2 de la noche.—*Strazarella*. Círculo.—Paseo de Recoletos.—Este establecimiento continúa abierto todo el día y iluminado magníficamente, desde las cinco de la tarde a las siete de la noche.

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Pantos de mañana. — San Pedro Pascual, obispo, y San Juan Capistrano, confesor.
Cantos. — Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de San Juan de Dios, donde comienza la anual novena al Arcángel San Rafael, con la solemnidad que los años anteriores: todos los días a las ocho de la mañana se espone a S. D. N. manifiesto, y a las diez será la misa mayor con sermón, predicando mañana D. Manuel García Caballero por la tarde a las tres y media se rezará la estación y rosario, después el sermón, que dirá mañana D. Basilio Sánchez Grande, en seguida la novena, gozos, Antífona, Salmo Creador y la reserva. Durante los días del novenario se harán tres visitas a la Beatísima Trinidad: la primera a las nueve y media de la mañana, la segunda a la una y la tercera a las tres de la tarde. — Preside también la novena, don Santo Arcángel, en San Antonio de los Portugueses, y la de Nuestra Señora de Valvenera en San Gines. — En Santa María dará principio el añochecer una devota novena, en sufragio de las Almas del Purgatorio, y predicará todas las noches D. Tristán Medina. — Visita de la corte de María: Nuestra Señora de la Soledad en San Isidro, San Marcos, en la calle de la Palma.
Orden de la plaza. — Servicio para mañana. — Parada: Chielana, Baza y Vergara. — Jefe de la guardia exterior del real palacio: Señor teniente coronel segundo comandante de Vergara, D. José de Mella. — Jefe de día: Señor comandante capitán del batallón provincial de Madrid, D. German López Rivas. — Jefe de noche: Chielana, sexto capitán. — El general gobernador, Serrano del Castillo.
Llamamientos militares. — Por el gobierno militar de esta plaza se llama a don Eugenio Marit y Eluriviola, Gregorio Sarría, Cipriano Quinal y Martín, Juana Kafardo, Encarnación Giménez, y José Sáez y Bravo, y por la auditoría de Guerra de esta plaza a don Luis Hércules d'Elpas.
Citas judiciales. — Por el juzgado de la Audiencia se cita a D. León Hernández, D. Pedro Varela y a don Juan Molde; por el de Maravillas a Rafael Domínguez Carrasco, y por el Gobierno político a D. Fernando de Warley, encargando a las autoridades dependientes de él, su captura.
Subastas. — El 29 del actual se verificará la del suministro de patatas y pan blanco para el hospital militar, y el 28 la del arroz, vino, tocino y manteca, ante la comisaría de guerra de esta capital.
Fó de vida. — La contaduría central de Hacienda pública, anuncia que los señores cesantes, jubilados y pensionistas que tienen consignado sus haberes en la tesorería central, deben acreditar su existencia para percibir la mensualidad de este mes en los días anteriores al pago.
ANUNCIOS.

GRAN BARATO DE ESTERGRAS. En la calle de Fuencarral, números 39 y 41, se venden a precio de fábrica un rollo de tela de colores; colorado 96 rs., y cardón colorado a 84 rs.

UNA SEÑORA VIUDA, DE cuarenta años de edad, desea encontrar un caballero, solo o un sacerdote, a quien asistirá, en clase de ama de gobierno; para dentro o fuera de la corte. En la administración de este periódico informarán de doce de la mañana hasta las cuatro de la tarde todos los días.

SE VENDE UN PIANO DE Scola, extranjero, procedente de una testamentaria, y de toda extensión, mucha seguridad y bien tratado. — Calle de Luchana, núm. 4, cuarto principal de la izquierda, al salir de la puerta de Bilbao antes de llegar a la plaza de Chamberí.

SIMIENTE DE GUSANOS DE Seda. — La acreditada simiente de gusano de seda, obtenida en el criadero de los Mostenses de Salamanca, y que tan excelentes resultados ha ofrecido en Valencia y otros puntos de la nación y del extranjero, se halla de venta en dicho criadero, a cuyo frente se encuentra su director Ricardo Ledesma, que es el encargado de colocarla.

ALMONEDA ESPECIAL. — Sigue abierta de ocho a cuatro del día y precios rebajados, la anunciada detalladamente en el Diario oficial de Avisos de esta corte, del lunes anterior, 21 del actual. — Calle de San Mateo, 18, 2.º izquierda.

SE ALQUILA EN LA CALLE de la Montera, núm. 30 principal, un piso, lujosamente amueblado, para una familia; tiene bastante capacidad y un buen servicio de plata.

SE DESEA UN CRIADO QUE sepa pase de 17 a 20 años, y que sepa u obligacion. — Victoria, 6, portería.

REGALO. — SE REGALA UN Rincón o una boquilla para puros, o un corralpluma de dos hojas al que compra una bonita caja de cartón, propia para viaje: 100 cartos y 100 sobres de papel superior que no se cala: lacore, plumas, obetas, peleros, tinta, laciero, porta-plumas y una falajilla. Todo en 14 rs., y con canto dorado 15. Calle de las Huertas, núm. 24, frente a la del Lobo. — (0 0 0 0 0 0)

DON JULIO PAUCHEZ, DEN- tista de S. A. R. el duque de An- zaola. Conservación de los dientes y muelas careadas, orificaciones, almeación de dientes torcidos sin necesidad de operar. Piezas artificiales de esmeralda concluidas, con las cuales se labia y come perfectamente: no tiene ligaduras ni ganchos. Montera, 46, de diez a cuatro. — (0 0 0 0 0 0)

SE RUEGA A LA PERSONA que supiera donde vive la señora doña N. Cisneros, hija del señor general Cisneros, tenga la bondad de pasarse por la calle de San Bernardino, núm. 18, piso segundo y dejar la nota de la calle y número, con anticipación, se dan las gracias.

AMA DE CRIA. — HAY UNA con leche fresca, en la calle de Gravina, núm. 10, cuarto segundo interior.

AL BRAGUERO ESPAÑOL. Bragueros de gansuza para un lado. 10 rs. Id. id. para los dos. 16 Id. entrefijos sencillos. 25 Id. finos id. 40 Id. impermeables a regulador. 60 Idem. 80 Descosar de aquellos que garantizan la curación radical de las hérras con bragueros impermeables, y dicen que en Madrid los contrahecen.

Se fabrican de todas clases en los talleres del gabinete de curación de los vicios de estructura del cuerpo humano, calle de Alcalá, núm. 18 y 20, bajo la dirección del doctor español D. Nicolás Gibernau.

POR TENER QUE DESOCUPAR el local de la plazuela del Ángel, núm. 12, maracañón, se haao alquedo de todos los enseres pertenecientes al local, y entre ellos 600 y pico azulejos y otros efectos.

SE VENDE UN PIANO DE Scola, extranjero, procedente de una testamentaria, y de toda extensión, mucha seguridad y bien tratado. — Calle de Luchana, núm. 4, cuarto principal de la izquierda, al salir de la puerta de Bilbao antes de llegar a la plaza de Chamberí.

SIMIENTE DE GUSANOS DE Seda. — La acreditada simiente de gusano de seda, obtenida en el criadero de los Mostenses de Salamanca, y que tan excelentes resultados ha ofrecido en Valencia y otros puntos de la nación y del extranjero, se halla de venta en dicho criadero, a cuyo frente se encuentra su director Ricardo Ledesma, que es el encargado de colocarla.

ALMONEDA ESPECIAL. — Sigue abierta de ocho a cuatro del día y precios rebajados, la anunciada detalladamente en el Diario oficial de Avisos de esta corte, del lunes anterior, 21 del actual. — Calle de San Mateo, 18, 2.º izquierda.

SE ALQUILA EN LA CALLE de la Montera, núm. 30 principal, un piso, lujosamente amueblado, para una familia; tiene bastante capacidad y un buen servicio de plata.

SE DESEA UN CRIADO QUE sepa pase de 17 a 20 años, y que sepa u obligacion. — Victoria, 6, portería.

REGALO. — SE REGALA UN Rincón o una boquilla para puros, o un corralpluma de dos hojas al que compra una bonita caja de cartón, propia para viaje: 100 cartos y 100 sobres de papel superior que no se cala: lacore, plumas, obetas, peleros, tinta, laciero, porta-plumas y una falajilla. Todo en 14 rs., y con canto dorado 15. Calle de las Huertas, núm. 24, frente a la del Lobo. — (0 0 0 0 0 0)

DON JULIO PAUCHEZ, DEN- tista de S. A. R. el duque de An- zaola. Conservación de los dientes y muelas careadas, orificaciones, almeación de dientes torcidos sin necesidad de operar. Piezas artificiales de esmeralda concluidas, con las cuales se labia y come perfectamente: no tiene ligaduras ni ganchos. Montera, 46, de diez a cuatro. — (0 0 0 0 0 0)

SE RUEGA A LA PERSONA que supiera donde vive la señora doña N. Cisneros, hija del señor general Cisneros, tenga la bondad de pasarse por la calle de San Bernardino, núm. 18, piso segundo y dejar la nota de la calle y número, con anticipación, se dan las gracias.

AMA DE CRIA. — HAY UNA con leche fresca, en la calle de Gravina, núm. 10, cuarto segundo interior.

AL BRAGUERO ESPAÑOL. Bragueros de gansuza para un lado. 10 rs. Id. id. para los dos. 16 Id. entrefijos sencillos. 25 Id. finos id. 40 Id. impermeables a regulador. 60 Idem. 80 Descosar de aquellos que garantizan la curación radical de las hérras con bragueros impermeables, y dicen que en Madrid los contrahecen.

Se fabrican de todas clases en los talleres del gabinete de curación de los vicios de estructura del cuerpo humano, calle de Alcalá, núm. 18 y 20, bajo la dirección del doctor español D. Nicolás Gibernau.

VENTA DE SOLARES Y CASAS. — Se venden: 11.061 3/4 pies cuadrados superficiales en un solar de la calle de San Juan, esquina a la de la Alameda. 14.481 1/2 Id. id. de la de San Juan, esquina a la de San Pedro. 11.863 3/4 Id. id. de la de San Pedro. 15.876 Id. id. un solar y casa de la de San Pedro, esquina a la de la Verónica. 8.172 Id. id. un solar de la de la Verónica. 2.964 1/2 Id. id. de la de San Pedro, esquina a la del Gobernador. 12.914 1/2 Id. id. en la casa núm. 2, de la de San Hermenegildo. 1.303 1/8 Id. id. en la de San Hermenegildo, esquina a la de San Damián, núm. 16.

El plano de los cinco primeros lotes estará de manifiesto todos los días no festivos de nueve a doce de la mañana en la calle de Atocha, núm. 30 duplicado, en donde enterarán también de los precios de todos dichos solares y edificios.

INTERESANTE A LA HUMANIDAD. — Un profesor de medicina y cirugía, posee el secreto de curar los cánceres cutáneos sin operar, como generalmente se ha hecho hasta el presente. Admite consultas en su estudio, desde las once de la mañana hasta las tres de la tarde. También va a domicilio; cura gratis a los pobres de solemnidad. Vive calle de la Abada, núm. 21, principal derecha.

DON CARLOS KOTH, CIRU- jano dentista, ofrece sus servicios a sus amigos y favorecedores para lo que pueda serles útil. Núm. 10, rue de la Grande Batelière, París, cerca del pasaje Jaefroi. Ofrece pasar en esta corte uno o dos meses cada invierno para asistir a sus numerosos favorecedores. Su elixir y polvos dentíficos se venden en la farmacia de Borrell, hermanos, Puerta del Sol. — (M. y V.)

CHANCLOS DE PRIMERA, PARA CABALLERO, SEÑORA Y NIÑOS. En la calle del Desengaño, núm. 41, frente a los Basillos, se ha recibido el surtido para la presente estación, y a precios muy ventajosos.

VENTA DE PINOS, En la dehesa de Alcolea, de la provincia de Cuenca, sita en el término jurisdiccional de Montegudo, se venden 5,943 pinos maderables. Su remate en subasta, tendrá lugar el día 5 del próximo mes de noviembre, entre once y doce de su mañana, bajándose tres simultáneos, a la vez uno en Madrid, ante don Felipe Noguera y Rojós, calle de Jovelanos, núm. 5, cuarto 3.º izquierda; otro en Valencia, ante D. José Zorraquín, plaza de Santo Domingo, 23 1/2, y otro en la espesura de dehesa, ante el administrador de la misma que suscribe, todo bajo del pliego de condiciones que desde este día se hallará de manifiesto. — Dehesa de Alcolea, 15 de octubre de 1861. — HIGIÑO MIRANDA.

VAPORES-CORREOS, D. A. LOPEZ Y COMPANIA. SEVICIO DE GRAN VELOCIDAD EN COMBINACION DE LOS FERRO-CARRILES DE MADRID Y PARIS. Salida de Alicante para Málaga y Cádiz. Todos los martes y sábados a las once de la mañana. Para Barcelona y Marsella. Todos los miércoles y domingos a las once de la mañana. Mercancías a precios alzados para todas partes. Harinas 3-30 rs.; Rubia y trigo 3-90 y lana 4-30 rs. arroba castellana desde Madrid a Barcelona. A domicilio Barcelona se toman mercancías para más de 500 pueblos, vía de Alicante, Málaga, Cádiz y Sevilla. Billetes directos entre Madrid, Alicante, Cádiz, Málaga, Barcelona, Marsella, Lyon y París. Acudir al despacho central de los ferro-carriles, y a D. Julian Moreno, Alcalá, 23 y 30.

REGENERACION DEL HOMBRE. Gimnasia médica, higiénica y ortopédica, dirigida por el acreditado profesor Mr. Vignolles. CALLE DE LA REINA, NUMERO 14. El nuevo método de M. Vignolles, adoptado por la academia de medicina de París, procura a todas las personas, sea cualquiera su edad y su organización, los resultados mas felices, como lo tiene ya probado con todos los discípulos que han tenido a bien acudir a su establecimiento. Ha gabinete especial para señoras y para enfermos, y clase gratuita de doce a una para los enfermos pobres.

LA ESPERANZA. GRAN DEPOSITO DE CALZADO. (CABALLERO DE GRACIA, 41.) Acaba de recibirse la primera remesa de calzado propio para invierno, figurando entre otras varias clases, botinas de búfalo de doble suela y claveteadas, tanto para señoras, como para caballeros y niños; botinas de becerro cabrellilla, también para señoras y pantuflas de patente de mucha duración y abrigue. Nada se espere de precios porque ya sabe el público por experiencia que en el gran depósito de La Esperanza son siempre sumamente módicos.

SERVICIOS MARITIMOS MENSAGERIAS IMPERIALES. VAPORES-CORREOS FRANCESES. Línea rapidísima, única directa de Valencia a Marsella. Salidas de Valencia para Marsella, todos los jueves a las cinco de la tarde. Salidas de Valencia para Oran, todos los viernes a las diez de la mañana. Tiempo que se emplea en el viaje: De Valencia a Marsella. 12 horas. Valencia a Oran. 24 horas. Madrid a París. 24 horas. Consignatario en Valencia D. Emilio Ferrand, Mar, 96. Dirigirse en Madrid a los señores viuda de Sava y compañía, calle de Alcalá, número 16. — (M. y V.)

MR. LOUIS ERNEST, CIRUJANO. TISTA DE PARIS Y LONDRES. PREMIADO EN LAS EXPOSICIONES DE PARIS Y DE SEVILLA. ESMALTA LOS DIENTES CAREADOS, devolviéndolos en su primitiva belleza y haciendo inútil su extracción, Y COLOCA SIN LIGABURAS NI RESORTES, DIENTES Y DENTADURAS, que sobrepujan a todo lo inventado por su construcción, y que facilitan la emisión de la palabra y la masticación, lo mismo que las dentaduras naturales. Calle de Carretas, número 8, principal, Madrid.

GUIA-MANUAL DEL COMERCIO Y DE LA BANCA, ó sea tratado de operaciones mercantiles, cambios, arbitrajes, y monedas, pesas y medidas nacionales y extranjeras, POR DON FRANCISCO CASTAÑO. OBRA DECLARADA DE TESTO POR EL GOBIERNO DE S. M. Segunda edición, que contiene mas que la primera, entre otras muchas materias, lo siguiente: Cuentas corrientes con interés; liquidación de averías; ídem de facturas; tablas de equivalencias entre las pesas y medidas de todas las provincias y de Ultramar, las castellanas y las métricas; tablas para reducir a reales los francos y las libras, esterlinas a todos los cambios usuales; medición de superficies incluso los tejidos; ídem de volúmenes incluso la cubicación de maderas, la de pipas y el arqueo de buques; y en fin, ampliación de varios artículos, multitud de nuevos datos y noticias, y diversas notas aclaratorias. Se vende a 24 rs. en las librerías de la Publicidad, Bailly-Baillière, Sánchez, Moro y López. El autor, residente en Alicante, remita la obra por el correo a todo el que acompañe su pedido con libranzas ó sellos por valor de dichos 24 reales.

COLEGIO POLITECNICO DE MADRID, Universitario y preparatorio, en competencia de los primeros liceos de Europa. CARRERA DE SAN GERONIMO, CASA-PALACIO, NUMERO 10. Despues de haber dejado establecidas satisfactoriamente las clases superiores correspondientes a la segunda enseñanza y carreras especiales dirigimos nuestra atención y esfuerzos a la instrucción primaria con el fin de darle todo el esplendor que su importancia requiere. Por consiguiente ha sido nombrado inmediato director de todas las clases comprendidas en la primera educación un antiguo profesor, sacerdote, concurrido por su celo, actividad y acierto en dirigir a la infancia. Este y sus subalternos, a favor de un excelente menaje que hemos mandado construir, buenas luces, capacidad, ventilación y demás condiciones higiénicas, prometen al público la institución de una verdadera escuela-modelo. Los alumnos recibirán la mas esmerada educación realizada con todos los requisitos de higiene, urbanidad y sana-moral: estos son dirigidos con tal acierto, que aun a la edad de cuatro años postergan de un modo asombroso los malos seductores de los padres a los positivos halagos de nuestro sistema de enseñar, teniendo en cuenta que una señora hace veces de madre al lado de los tiernecitos educandos. Sirvanse las solícitas madres acercarse al Establecimiento, y sacanventuran de que somos previsores, cual pudiera prescribirla la táctica materna. — El secretario, Ldo. José María Carulla.

LA PUBLICIDAD, LIBRERIA CLASICA DE D. JUSTO SERRANO, PASAGE DE MATHEU, MADRID. En este establecimiento se halla la mayoría de las obras de testo para la segunda enseñanza y facultad de jurisprudencia. Seminarios, estudio y consulta. Se sirven los pedidos a que se acompañe su importe aproximadamente.

IDIOMA FRANCÉS. D. Victor Comby ofrece a sus numerosos discípulos y amigos su nueva habilitación CALLE DE PONTEJOS, NUMERO 10. Los cursos de noche se abrirán el día 1.º de octubre próximo.

Table with columns for 'Con 45.000 duros', 'Con 10.000', 'Con 5.000', 'Con 2.000', 'Con 1.000 duros', 'Con 500 duros', 'Con 200 duros', 'Con 100 duros', 'Con 75 duros'. Lists winning numbers and amounts.

Table with columns for 'Con 75 duros'. Lists winning numbers and amounts.

Table with columns for 'Con 75 duros'. Lists winning numbers and amounts.

Table with columns for 'Con 75 duros'. Lists winning numbers and amounts.

Table with columns for 'Con 75 duros'. Lists winning numbers and amounts.

Table with columns for 'Con 75 duros'. Lists winning numbers and amounts.